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来访简讯

9月29日， 为纪念中国人民抗日战争暨世界反法
西斯战争胜利70周年，由浙江省社科联、钱江晚报主
办，我院、柯桥区社科联联合承办的浙江人文大讲堂
之江分讲堂走进柯桥，特邀南京师范大学党委宣传部
部长、南京大屠杀研究中心主任、博士生导师张连红
教授作题为“南京大屠杀研究的回顾与思考”的讲座。
学院师生、 社会各界人士和新闻媒体记者近300人到
场聆听。 讲座由学院党委书记郑雅萍主持。

讲座中，张连红从国家将每年12月13日定为“南
京大屠杀死难者国家公祭日”的意义谈起，指出了设
立公祭日的三个转变：从揭露加害者罪行向关注死难
者生命的转变， 从南京记忆向国家民族记忆的转变，
从中国记忆向世界记忆的转变。 他认为设立公祭日让
社会各界对南京大屠杀的认识由原来的肤浅、 简单、
不完整提升到了一个新高度，这不仅是对死难者的尊
重，更是对日前幸存者的关爱和对自身的思考。 他援
引大量的影片、图表、小说等史料，深入介绍了国内学
术界和日本学术界关于南京大屠杀的学术研究成果，
并从南京大屠杀的时空概念、遇难人数、发生的原因
和历史事实四个方面为现场师生详细解读了中日双
方围绕南京大屠杀的主要争论点。 最后，他就南京大
屠杀研究的思考与面临的新挑战进行了剖析，指出今
后南京大屠杀的研究需要在研究方向、 研究领域、研

究视野三个方面进行转变。 他认为，南京大屠杀不仅
是南京的痛，更是中华民族之殇，要始终站在人类文
明史的视角去讨论，将南京大屠杀的相关研究进入国
际话语体系，从而发出中国的声音。 整场讲座，张连红
以其深厚的文化底蕴、 慷慨激昂地演讲深得师生共
鸣，言到动情处不少同学悲痛沉思。

讲座前，学院党委书记郑雅萍与张连红进行了交
流，并介绍了学院基本情况。

主讲人简介：
张连红，博士、教授，博士生导师。 现任南京师范

大学党委宣传部部长、南京大屠杀研究中心主任。 兼
任南京历史学会副会长兼秘书长、江苏省中国近现代
史学会副秘书长、中华民国史学会副秘书长、中华口
述史学会副秘书长。 出版的专著、合著有：《整合与互
动： 民国时期中央与地方财政关系研究》、《中国正面
战场》、《日侵时期新马华人受害调查》、《魏特琳传》、
《幸存者的日记与回忆》、《德国使领馆文书》、《创伤的
记忆：南京大屠杀与战时中国社会》等，主持并合作翻
译《魏特琳日记》和《黄金武士：二战期间日本掠夺亚
洲黄金黑幕》，在《近代史研究》、《抗日战争研究》、《民
国档案》、《江海学刊》、《史学月刊》、《安徽史学》、《中
国高等教育》等刊物上发表学术论文50余篇。

学生工作处（团委）

张连红做客浙江人文大讲堂之江分讲堂

晨曦初露，晨跑如初，自开学以来2015级新生晨跑已
三周。

随着学院绍兴校园基础设施建设日益完善， 明德园片区
的竣工使今年的晨跑和往年有所不同。 社管处为让入住群贤
园的大一新生们更好地适应“一日生活制度”，对晨跑场地和
路线进行了重新规划。 经多次商讨， 学院决定2015级新生在
北区篮球场进行早锻炼。 为了让有较大变动的晨跑可以顺利
实施，社管处的晨跑准备工作也从未停歇。

稳扎稳打，细微之处见真章
因为群贤楼为小高层学生公寓，为提高电梯运行效率，

社管处采取了单双号楼层错行，设立电梯引导员、楼道疏散
员和侧门专员“三员一体”等措施，有效避免晨跑期间的下
楼拥堵情况。

黄杨东，信息学院2015级新生，群贤楼男生楼电梯疏
导员。 每次人多的时候， 他都会和一旁的楼道疏散员默
契配合， 叫坐电梯的同学耐心排队， 让选择走楼梯的及
时下楼。“来来来，同学往这儿排”是他早上工作说的最
多的一句话。 正因如此， 他所在的楼层学生下楼一直井
然有序。

多方联动，全方位做好工作
社管处在2015级新生晨跑工作中整合各方资源， 积极做

到多方联动形成合力。 2015级学生的顺利开跑离不开学生处、
校园建设处、各二级学院以及后勤中心的支持与配合。

为保证学院北区篮球场周围晨跑道路的平坦和通
畅，社管处向校园建设处申请重新铺路，国庆期间，校园
建设处也毫不松懈，加班加点，确保晨跑道路建设按时顺
利完工 ;晨跑前夕，社管处联合学生处召开2015级新生辅
导员“一日生活制度会议” ,将按序下楼、就餐分流、晨跑
路线等细节问题做了详细的讲解， 也在充分听取各二级
学院意见后， 带领二级学院学工负责人实地查看晨跑场
地。

开跑一周内， 学生社区管理处联合各二级学院召开座谈
会， 就晨跑具体实施中出现的问题一一进行讨论并及时做相
应调整。 例如为了解决晨跑途中尘土飞扬的问题，社管处联系
后勤中心进行洒水，后勤中心也在第一时间予以支持。

归纳总结，实践中寻求创新
2015级学生晨跑方案从暑假开始酝酿， 在总结往年晨

跑组织经验的基础上，通过网上查询、实地走访等方式制定
了五种详细的晨跑方案。 社区辅导员程琛博在暑假值班期
间便奔走于每种方案的晨跑场地， 一丝不苟地对每种方案
的优劣进行记录，并提出相应的解决办法。

除此之外，对于如何合理有效使用小高层公寓的电梯，社
区辅导员王建和程琛博也是下了不少功夫。 他们结合国标电
梯通用数据，将相关数据制作成表，预计电梯在早锻炼期间承
载量并估算出7-12层学生下楼集合所需时间。 在他们眼里，
晨跑工作的顺利开展就是要求组织者以体验者的角度把每一
个细节都考虑周到。

本学期开始，2014、2015级学生晨跑方阵的“排头兵”
都举起了由社管处统一定制的班旗。“每一次看到学生们
举着小红旗，喊着响亮的口号开始新的一天，就能感受他
们的精气神与朝气，班集体概念也已通过优秀方阵、优秀
口号的评比日渐强化。 ”机械学院辅导员唐阳阳说到。

从2013级到2015级，每一年学生社区管理处在晨跑工作
中都面临着新的挑战。 晨跑线路制定、具体实施方案都在不
断完善，不断摸索着前进，唯一不变的就是助力学生养成良
好生活习惯这一初衷以及一如既往做好晨跑工作的认真态
度。 学生社区管理处

拥抱晨光，乐跑之江
———2015级学生晨跑工作侧记

设计学院教师参与国家文物局课题
研究成果填补世界科技史空白

近日，在杭州西湖博物馆举行的“丝路之绸”文物大展上，一台新制木质织
机吸引了诸多中外纺织史、科技史专家学者的目光。它是中国文物工作者对成
都老官山汉墓出土织机模型进入深入研究后的成果， 它首度向世人展现了汉
代提花织机的结构和提花编织技术，填补了世界纺织史和科技史的空白。我院
设计学院夏颖翀副教授参与了复原该木质织机的研究课题。

2012年12月，四川省成都市天回镇老官山发现汉墓群，其中2号墓出
土了四台提花机模型及与相关文物。 这是世界上第一次发掘出土提花织
机，这一发现为中国古代丝绸科技的发明提供了实证，改写了世界科技史
的篇章。 因此，这一考古成为了2013年中国考古十大发现之一。

2014年6月，由中国丝绸博物馆牵头，联合成都博物院、中国科学院
自然科学史研究所、我院共同申报的国家文物局“指南针计划”专项课题
“汉代提花技术复原研究与展示———以成都老官山汉墓出土织机为例”
正式立项。 2014年7月10日，该项目正式启动，我院夏颖翀副教授主要负
责考古文物和遗迹的三维数字媒体设计，此后，课题组主要成员开展了
细致而又具体的工作。 在设计团队成员的共同努力下，考古遗迹和文物
的三维数字媒体也已基本建设完成。

成都老官山汉墓出土的提花机模型为我们带来了极为重要的第一手
资料，成为世界科技史上的绝无仅有的发现。它们填补了中国乃至世界科
技史和纺织史的空白，其学术意义毋庸置疑。 同时，这些织机曾用于生产
汉唐时期的蜀锦，而蜀锦是当时中国生产丝织品中的重要代表，其织造技
术也应该会随着丝绸的传播而传播， 它对丝绸之路中国文化外传具有极
为重要的意义。 组织与宣传部、设计学院

夏颖翀负责制作的三维木质提花织机模型

简讯

学院获评“全国计算机辅助技术
认证项目优秀考点”

近日， 由教育部教育管理信息中心举办的全国计算机辅助技
术认证（CAXC）项目2014-2015年度工作会议暨全国校企合作论坛
在贵阳举行。 学院在2014-2015年度“全国计算机辅助技术认证”项
目工作中，因成绩突出，被评为优秀考试点（全国共有22家高校被
评为优秀考试点），王海根老师被评为优秀教师。

自2011年10月，学院经教育部教育管理信息中心审核，批准建
立全国计算机辅助技术认证项目（简称CAXC项目）考试点。 机械工
程学院改革计算机辅助相关课程学习内容与方法， 以培养和提高
学生的实践创新能力为目标，技能培养与考证相结合，大部分机械
学院及其他二级学院的学生通过CAXC项目考试， 获得机械二维
CAD、三维CAD等项目的工程师。

机械工程学院

学院体育健儿
在校、院运动会上获佳绩

11月6日，学院第十三届田径运动会隆重开幕。 全体学院领导
出席了开幕式，院长李澎林致开幕词。 开幕式由学院党委副书记黄
新敏主持。

开幕式上，运动员们进行了大型武术、军体拳和排舞表演。 精
彩的表演赢得在场观众阵阵喝彩和热烈的掌声。

本届运动会是我院2015年举办的大型活动之一， 经过两天紧
张激烈的比赛，共决出28个单项和9个团体项目成绩。 人文学院、商
学院、信息工程学院分获团体总分前三名;机械工程学院、信息工程
学院、外国语学院、商学院获得体育道德风尚奖;中旅（旅游）学院获
得人均团体总分一等奖;获得男子团体总分前六名的分别是信息工
程学院、商学院、成教之江分院、机械工程学院、人文学院、设计学
院代表队; 获得女子团体总分前六名的代表队分别是人文学院、商
学院、建筑学院、中旅（旅游）学院、信息工程学院和外国语学院。

本届院运会上， 人文学院女子4×400米以4’46”12的成绩打破
学院原4’47”80的记录， 成教之江分院学生宋文洛男子400米栏以
1’00”58的成绩打破原1’00”71的记录。 环艺1303班学生陈毓璐获
得本届运动会会徽设计优秀奖。

此外，10月29日至30日，学校第26届田径运动会在屏峰校区举
行，我院共有近100名学生运动员参赛。 在学院领导的大力支持、各
有关部门（单位）的积极配合以及教练老师的精心指导下，全体运
动员奋力拼搏，取得了团体总分第二的好成绩。 机械1301班学生傅
丹在女子3000米比赛中， 以12’20”32的成绩打破学院原12’35”53
的记录，营销1302班学生李钇卓在男子铅球比赛中，以11.27米的成
绩打破学院原11.06米的记录。 体育军训部

柯桥区时尚模特培训班
在我院圆满结束

9月19日，由柯桥区时尚产业发展办主办，中国新丝路模特培
训机构承办， 之江学院协办的柯桥区时尚模特队伍培训班在我院
圆满结束。

本次培训为期5天， 我院的15位同学与来自绍兴文理学院、
浙江越秀外国语学院、浙江农商贸职业学院、柯桥区职业教育中
心以及柯桥区机关、 企事业单位的30多名学员一起参加了此次
培训。 学员们通过模特职业素质、基础形体、前台造型、T台表现
力等强化培训，培养了模特气质，提升了良好沟通和自我表现能
力。 我院教授刘庆青应邀作为培训教师对模特队员进行了理论
课的培训。

据悉，为提高模特队员的专业素质，柯桥区还将选送其中优秀
队员参加今年10月在柯桥举行的新丝路中国模特大赛。

组织与宣传部

我院“希望之光”暑期社会实践队
获校“十佳优秀团队”

日前，浙江工业大学暑期文化科技卫生“三下乡”社会实践优
秀团队评比会在朝晖校区举行，经过网上展示、微信投票、现场答
辩、评委投票等环节，我院“希望之光”暑期社会实践队从全校24支
队伍中脱颖而出，荣获校“十佳优秀团队”。

2015年暑假，学院团委组织69名大学生走进柯桥街道、华舍街
道、亭西居委会、华墟居委会、浙江华港染织集团等地，开展了为期
30天的支教活动， 帮助100多位孩子度过了一个精彩而难忘的暑
假。 队员们开设了丰富多彩的课程，指导孩子们创作了“五水共治”
主题画作，并在万达、银泰、天虹广场举办了公益众筹画展，募集资
金为孩子们购置文具用品。 此外，还带领“小候鸟”们前往科技馆参
观学习，并举办了多场联欢会。 活动得到了柯桥区关工委、团区委、
柯桥街道和华舍街道党工委的大力支持，《柯桥日报》、柯桥电视台
等媒体多次予以报道。

据悉，我院“希望之光”暑期社会实践活动已坚持6年，足迹遍
布衢州、富阳、建德、江西、柯桥等地，累计帮助近2000名儿童，捐助
善款及学习物资逾5000元。 团队曾两次获得浙江省大中专学生志
愿者暑期文化科技卫生“三下乡”社会实践活动“优秀团队”称号，1
次获得杭州市“优秀团队”称号，5人次被评为省级、市级和校级暑
期社会实践先进个人。

学生工作处（团委）

浙江农林大学暨阳学院一行来我院调研
11月10日，浙江农林大学暨阳学院院长石道金、副院

长张晓优等一行7人来我院绍兴校园调研交流。 学院院长
李澎林会见了来访客人，学校办公室、组织与宣传部、人事
处、校园建设处等负责人参加会议。

李澎林代表学院对石道金一行的到来表示欢迎，他介
绍了学院的机构设置、办学条件、校园建设、师资队伍等情
况，并就人才引进、校地合作等内容作重点介绍。 石道金简
要介绍了浙江农林大学暨阳学院的基本情况。 双方还就人
才培养、实践教学平台建设、社会合作与交流、校园文化建
设等方面等进行了深入会谈。

会后，石道金一行实地参观了绍兴校园。 学校办公室

绍兴市社科联副主席柳巨波来院调研
近日，绍兴市社科联副主席、社科院院长柳巨波，社科

院副院长、 市社科联副秘书长陈杨军一行来我院调研指导
工作，就中旅（旅游）学院申请成立绍兴市哲学社会科学研
究基地即旅游经济与发展研究中心听取了工作汇报。 学院
党委书记郑雅萍、 副院长王连邦接待了柳巨波一行， 科研
处、中旅（旅游）学院负责人等参加了会议。

汇报会上，郑雅萍对柳巨波一行表示欢迎，并向绍兴
市社科联一直以来对学院的关心和支持表示感谢。 她表
示，学院将多措并举，为中旅（旅游）学院成立绍兴市哲学
社会科学研究基地提供硬件保障， 发挥高校智库作用，服
务地方社会经济发展。

柳巨波认为，中旅（旅游）学院成立市哲学社会科学研
究基地条件已经非常成熟， 绍兴市社科联基本同意中旅
（旅游）学院成立“旅游经济与发展研究中心”，作为绍兴市
哲学社会科学研究基地。

会上，中旅（旅游）学院负责人就现阶段旅游人才培养、旅
游经济、旅游文化、旅游市场、旅游行为及旅游标准化研究情
况作了汇报，并对“旅游经济与发展研究中心”的目标定位和
相关举措做了详细的说明。 中旅（旅游）学院

美国布里奇波特大学校长
Neil�Albert�Salonen教授来院访问

10月27日，美国布里奇波特大学校长Neil Albert Salonen一
行来院访问。 学院院长李澎林接待了来访客人，学校办公室（国
际交流与合作处）、设计学院负责人陪同参加。

会谈中，李澎林介绍了学院国际交流、人才培养等发
展情况，希望两校在前期合作的基础上探索更多领域的交
流与合作。 双方对两校长期合作特别是“工业设计”中外合
作办学项目的顺利开展表示满意。 双方以国际化战略为基
础，展望了在两校人才培养、师资交流等方面的合作前景，
并就我院学生赴美深造的学分认定及奖学金评定等具体
事项进行了交流。

会后，Neil Albert Salonen专程来到设计学院，为“工业设
计”中美班的同学做了热情洋溢的报告，与同学们亲切交流
并一一解答了专业学习、赴美留学等相关问题。 学校办公室

同济大学浙江学院一行来院调研
10月21日，同济大学浙江学院党委副书记、副校长张

新民一行6人来我院绍兴校园调研交流。 学院党委副书记
黄新敏会见了来访客人，学校办公室、人事处等负责人参
加会议。

黄新敏代表学院对张新民一行的到来表示欢迎，他介
绍了学院的机构设置、办学条件、师资队伍等情况，并就移
师绍兴以来的政府支持、人才引进等内容作重点介绍。 张
新民简要介绍了同济大学浙江学院的基本情况。 双方还就
母体学校的支持、教职工薪酬体系、国际合作与交流等进
行了深入会谈。

会后，张新民一行实地参观了绍兴校园。 学校办公室

王薇一行应邀访问
美国布里奇波特大学和威廉帕特森大学
近日，应美国University of Bridgeport（布里奇波特大学）

和William Paterson University of New Jersey（威廉帕特森大
学）的邀请，副院长王薇带领学院代表团一行3人对这两所
大学进行了友好访问，并就如何进一步加强外事合作等事
宜作了深入交流。

在布里奇波特大学， 校长Neil Albert Salonen先生热情
接待了学院代表团一行。 双方就进一步加强工业设计专业
（中外合作）学生的培养、师资培训交流、学生访学等方面深
入交换意见并达成广泛共识。 同时双方重点就工业设计专
业（中外合作）人才培养过程中存在的问题进行了详细讨论
并提出了相应的解决方案。 在威廉帕特森大学， 副校长
Warren Sandmann先生等会见了学院代表团一行。 双方详细
讨论了MBA的合作事宜，并就进一步扩展双方的合作领域、
加强师资交流等深入交换意见。 双方还就进一步加强暑期
访学项目的合作达成共识。 会后，王薇一行参观了校园，重
点考察了威廉帕特森大学金融实战训练实验室。

学校办公室（国际合作与交流处）

11月1日，学院2015年“音悦梦响”校园十佳歌
手大赛在绍兴校园体育馆举行， 三届学生首次同
台竞技， 上演校园音乐巅峰对决。 学院副院长王
薇、 党委副书记黄新敏， 共青团绍兴市委学校部
副部长郑诚， 共青团柯桥区委书记孙洁、 副书记
金剑栋， 绍兴职业技术学院团委书记丁坚江，学
院相关职能部门负责人、 各二级学院辅导员、班
主任及师生代表共1500余人观看了比赛。 浙江音
乐学院流行音乐系王霄虹、 柯桥区文化馆馆长余
其斌、 区音乐家协会副主席徐志海、 区文化馆声
乐干部孙昌隆、 绍兴小百花艺术学校声乐教师沈
怡担任评委。

当晚，体育馆灯光璀璨，绚烂夺目，激情四射的开
场舞瞬间引爆全场气氛。经各二级学院层层选拔和学

院初赛，共有16位选手脱颖而出进入决赛，通过集体
秀、选手PK晋级、十佳角逐战、冠亚季军争夺战等四
轮决战，范杰（人文学院）、鲍超培（成教分院）、吴怡闻
（中旅学院）、陈诸航（理学院）、项梦佳（商学院）、史益
雷（机械学院）、黄彬彬（人文学院）、刁芊宇（设计学
院）、林宁（建筑学院）、薛柯磊（商学院）荣获学院“十
佳歌手”称号。 整场比赛精彩纷呈、掌声如潮，评委沈
怡、余其斌深情献唱《美丽家园》和《一壶老酒》，将比
赛现场推向了高潮。

十佳歌手比赛是我院最大型的音乐赛事，已成为
较有影响力的校园文化活动品牌，旨在通过比赛唱响
之江好声音，发掘优秀的校园歌手，丰富校园精神文
化生活，培育高品位的校园文化。

学生工作处（团委）

院学生会通讯社摄

学院举行“音悦梦响”
校园十佳歌手大赛


